
 

 

 Österreichisches Orchideenschutz Netzwerk 

 
Protokoll der Generalversammlung am 5. September 2020 

NP_Haus Lobau, Wien 

Beginn unter den vorgeschriebenen Maßnahmen zum Schutz vor Corona Infektion: 15:30, 

Ende: 17:00 

Anwesend:  Mitglieder des ÖON: Hofer, Georg; Ortner, Thomas; Keck, Marianne; Böhm-Lilge, 

Nicky; Rossiter, Heidemarie; Pintar, Manfred; Stoeckl, Peter; Fassl, Raimund; Zwicker, Egon; 

Schweiger, Josef; Kropf, Matthias; Muttenthaler, Andreas; Weiser, Otto; Novak, Norbert. 

Und  

Böhm, Manfred; Licandro, Margit;  

Entschuldigt: Faltejsek, Alexander;  Schebesta, Karl; Nachbaur , Peter.  

 

1. Begrüßung  

Heidi Rossiter begrüßt die Teilnehmer der Generalversammlung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

2. Bericht des Kassiers 

Norbert Novak präsentiert einen Überblick über Einnahmen und Ausgaben des ÖON (siehe beiliegende 

Datei) und erläutert einzelne Positionen. 

 
3. Tätigkeitsbericht 

Norbert Novak bringt einen Überblick über die Tätigkeiten und Exkursionen der letzten beiden Jahre. 

(siehe beiliegende Datei) 

# Datenpflege: Von Norbert Novak und Andi Muttenthaler wird die international etablierte Plattform 

„iNat“ als eine gute Möglichkeit der Datenlieferung und -abfragung empfohlen: 

https://www.inaturalist.org 

 

# Eine Veröffentlichung der Kartierungsdaten des Botanischen Institutes Rennweg (Harald Niklfeld) 

soll forciert werden, um u.a. auch als Anregung für eine Weiterführung der Kartierungen zu dienen (die 

Orchideendaten sind eigentlich schon fertig). 

# Lob der Aktivitäten der „geschlossenen“ facebook Gruppe, die von Nicky und Norbert administriert 

wird. 

# Auflistung der abgehaltenen Exkursionen (zwei geplante mussten wegen Corona ausfallen) und 

kurzer Kommentar dazu. 

 



 

 

4. Ausblick auf Projekte der nahen Zukunft: 

# Andi und Norbert werden im Rahmen des Jubiläums 15 Jahre Biosphärenpark Wienerwald eine 

Wanderausstellung über 15 Orchideenarten des Wienerwaldes („15 Jahre 15 Orchideenarten“) 

zusammenstellen – der Biosphärenpark ist sehr daran interessiert. Die Ausstellung soll im 

„Biosphärenpark Pavillon“ bei Alland starten. 

# Die angedachte Idee, einen Folder über die Orchideen der Lobau zu machen soll nun intensiver 

verfolgt werden. Heidi spricht einmal mit Karo, Manfred fragt Alexander Faltejsek, ob auch die MA 49 

mitmachen würde. 

# Heidi würde die bis jetzt vorliegenden Lobaudaten beim Biodiversitätsforum vorstellen. 

 

5. Entlastung des Vorstands 

Die Rechnungsprüfer bestätigen die Richtigkeit der Gebarung der Vereinsfinanzen und Matthias Kropf 

stellt den Antrag auf Entlastung des Kassiers und des gesamten Vorstandes. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

6. Wahl des neuen Vorstands 

Folgender Wahlvorschlag wird zur Abstimmung gebracht: 

 

Obfrau: Heidemarie Rossiter 

Obfrau-Stellvertreter: Peter Nachbaur 

Kassier: Norbert Novak 

Kassier-Stellvertreter: Josef Schweiger 

Schriftführer: Manfred Pintar 

Schriftführer-Stellvertreterin: Nicky Böhm-Lilge 

 

Der Wahlvorschlag wird einstimmig angenommen. Die Gewählten nehmen die Wahl an. 

 

Matthias Kropf und Andi Muttenthaler werden einstimmig als neue Rechnungsprüfer gewählt. 

 

7. Vorträge 

# Manfred Pintar berichtet - in Vertretung von Karl Schebesta - über Pflegemaßnahmen in der Lobau, 

die seit 2013 unter der Leitung von Karl Schebesta von den Orchideenfreunden der Österreichischen 

Gartenbaugesellschaft, begleitet von MA 49, ÖON und NP Donauauen, immer im Herbst durchgeführt 

wurden. 

# Heidi Rossiter gibt einen Überblick über einen Teil der Monitoring Daten, die seit 2006 in der 

Lobau erhoben werden. 



 

 

Nach einer angeregten Diskussion darüber und einem offiziellen Dank an die Belegschaft des NP 

Hauses Lobau, wird die GV offiziell beendet und zu einem Umtrunk in den nahe gelegenen „Roten 

Hiasl“ eingeladen. 

 

Für das Protokoll 

 

 

Heidi Rossiter (Obfrau)      Manfred Pintar (Schriftführer) 

 

 

 

 


